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ABERTURA 

Aos vinte dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara informou que as atas nºs 23/2023, referente à reunião de 

29/11/2023 e 24/2023, referente à reunião de 06/12/2023 serão submetidas a aprovação na 

próxima reunião, uma vez que ainda não foram verificadas pelo executivo. 

 

O Senhor Presidente da Câmara começou por referir que esta será a última reunião do ano de 

2023, um ano que foi muito exigente para todos, mas que chega ao final com o sentimento de 

que se conseguiu fazer um trabalho profícuo e nesse sentido deixa uma palavra de apreço e 

agradecimento aos funcionários do Município de Redondo pelo excelente desempenho em 

todas as áreas durante o ano de 2023, desde logo a começar pelo sucesso da organização, 

implementação e gestão das Ruas Floridas, edição de 2023, que foi de facto um sucesso e um 

orgulho para todos os Redondenses. Mas também numa outra quantidade de atividades que se 

vão desenvolvendo de forma regular, a nível turístico, a nível cultural, pedagógico, lúdico, onde 

também se poderão destacar naturalmente a recente Edição do Natal É Aqui, mas também o 

Encontro Literário Palavras ao Vento. Às equipas mais operacionais que na sua gestão diária das 

tarefas, com muitas urgências e com muitas vicissitudes conseguiram de forma focada dar 

resposta às necessidades dos munícipes, ao seu bem-estar e nesse espírito de serviço e de 
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compromisso para com as populações da terra, fazendo com que o Concelho tenha, por parte 

das equipas da Câmara Municipal, um compromisso de trabalho onde colocam todo o seu 

esforço e empenho. Também, para as equipas técnicas e para os dirigentes que no ano de 

muitos projetos, muitas candidaturas, obras em curso, projetos burocráticos e muitos 

procedimentos novos, cartas municipais, muita burocracia a que o Estado obriga, aliando a 

transferência de competências, um processo difícil e pesado, foi um sem número de atividades 

a que todos deram resposta, com espirito de sacrifício e com muito empenho, por tudo isto, em 

nome de todo o executivo quer deixar a todos um enorme agradecimento pelo trabalho 

realizado em 2023. 

 

O Senhor Presidente da Câmara apresentou uma proposta de Voto de Pesar pelo falecimento 

do Excelentíssimo Senhor Belchior Manuel Pinheiro antigo Vereador da Câmara Municipal de 

Redondo, foi com enorme consternação que o Município de Redondo, todos os seus órgãos 

eleitos e todos os seus eleitos, bem como também os trabalhadores da Câmara Municipal, 

manifestam o seu público reconhecimento pelo trabalho que desenvolveu em prol do Concelho 

de Redondo, pela gratidão do seu trabalho nos anos em que foi Vereador na Câmara Municipal 

de Redondo, entre 1976 e 1979 e 1980 a 1982 e 2002 a 2005. É com enorme consternação e 

tristeza que se vê partir este eleito, deixando, neste momento de duro e de luto, da parte do 

Município de Redondo as mais sinceras condolências à família, aos amigos e a todos aqueles 

que neste momento sentem a sua ausência. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o voto de pesar 

apresentado.  

 

O Senhor Presidente da Câmara informou, no âmbito da gestão dos trabalhos, que se começou 

a fazer a divulgação da bolsa de emprego focadas nas ofertas do concelho, mas também 

disponibilizando a informação a nível distrital. Esta informação irá passar com regularidade nos 

meios de comunicação e é mais uma contribuição de informação pública que o Gabinete de 

Inserção Profissional coloca à disposição de todos. 
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Informou que foi já substituído o painel de informação turística, obsoleto, que se encontrava na 

Praça da República. Foi substituído por um novo, interativo e que irá passar a ter informação 

turística, cultural e toda a informação que possa ser relevante, não só para os munícipes do 

concelho, mas também para os visitantes. 

Referiu que já terminou o Natal é Aqui, pelo que se congratula por se ter fechado com um 

momento em que cerca de 1.000 pessoas assistiram ao Circo de Natal, onde estiveram as 

crianças do concelho, aquelas que normalmente recebem uma lembrança por parte da Câmara 

Municipal e este ano receberam a entrada para o circo, acompanhadas das suas famílias. Trata-

se de um momento muito agradável nesta altura natalícia e fica profundamente grato pela 

participação de todos e pela forma como se disponibilizaram a estar presentes nesta iniciativa. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por referir que foi com agrado que ouviu o Senhor 

Presidente da Câmara, na sessão da Assembleia Municipal, abordar a questão do edifício das 

antigas Escolas Primárias, em que informou que considera que deve ser dirigido às associações, 

foi esta ideia que a CDU sempre defendeu, pelo que foi com agrado que ouviu que o Senhor 

Presidente partilha da opinião que a CDU sempre defendeu. 

Relativamente à aprovação do Orçamento Municipal, na Assembleia Municipal, referiu que, 

embora a CDU tenha votado contra o orçamento, pelas razões já enunciadas, não é esse voto 

que vai impedir a CDU de continuar a sugerir, a propor medidas, intervenções que considere 

necessárias, o orçamento embora tenha tido o voto contra da CDU, mas contempla algumas 

medidas que considera essenciais para o concelho, nomeadamente a requalificação do Bairro 

António Festas, a requalificação da Rede Viária, em Santa Susana, irão continuar a debater-se 

sobre elas, cá estarão para ir acompanhando o orçamento que é ambicioso para um ano e 

reivindicar o que se achar necessário. 

Questionou sobre o ponto de situação da obra do Centro de Acolhimento ao Turista, referiu que 

o placar interativo que foi instalado na Praça da República estava incluído na obra do Centro de 
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Acolhimento ao Turista e o ponto de situação da obra de Requalificação do Largo da Senhora da 

Saúde, saber se foram cumpridos os prazos e se se consegue candidatar. 

Perguntou se o Parque Ambiental de Redondo não está a ser fechado durante a noite, uma vez 

que, junto ao portão que fecha o tamanho das ervas indica que não é mexido há bastante 

tempo, considera que é um equipamento que durante a noite deve estar encerrado. 

Referiu que na zona da Igreja Matriz de Redondo estão a abrir um buraco, presume que seja 

para instalar contentores subterrâneos, questiona se é algum complemento de alguma das 

obras efetuadas ou se foi uma decisão para se avançar e se é um pagamento fora destas 

candidaturas. 

Disse que a lona da Praça de Táxis tem um dos cordéis que a prende partido e precisa com 

urgência de ser reparado, assim como os postes carecem de uma pintura. 

Por último deseja a todos, ao executivo, aos trabalhadores, aos concidadãos, um Ótimo Natal. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas relativamente à última sessão da Assembleia 

Municipal, onde voltou a ser falado pelo Senhor Presidente da Câmara a questão da Gestão de 

Ocorrências, assim como da Gestão Inteligente de Resíduos, faz precisamente um ano que a 

câmara adquiriu e pagou esses equipamentos, questiona se no início do ano de 2024 estará 

tudo em condições para termos o pleno funcionamento destes dois equipamentos. 

Também foi referida novamente a questão do novo Data Center, questiona, porque ainda não 

percebeu, tem sido dito que foram melhoradas as condições de armazenamento, mas também 

foi dito pelo Senhor Presidente que tinha sido aumentada a capacidade de alojamento que 

existia e que já era pouca, portanto, questiona se efetivamente aumentou a capacidade e em 

quanto aumentou essa capacidade, para quanto tempo, previsivelmente, ficámos com 

capacidade de armazenamento. 

Questionou se o equipamento, o placard interativo que foi instalado na Praça da República se se 

trata do que estava previsto na candidatura para o Centro de Acolhimento ao Turista ou se é 

outro.   
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Relativamente à obra do Largo da Senhora da saúde, questiona se a rega das árvores e arbustos 

e restantes plantas se vai ser feita gota a gota ou de outra forma. 

Perguntou se os meninos inscritos no Natal em Férias sempre tiveram transporte para as sedes 

de freguesia, conforme foi sugerido pela Senhora Vereadora. 

Referiu, relativamente às Bolsas do Ensino Superior, que não se conseguiu cumprir o normativo, 

uma vez que, para ser cumprido, em novembro tinha que se estar a fazer o primeiro 

pagamento, considera que o normativo deve ser alterado porque já é o segundo ano que não se 

consegue cumprir este prazo. 

Sobre a questão do circo, em que a Câmara ofereceu os bilhetes às crianças acompanhadas por 

2 adultos, questiona sobre o valor investido, se foi em parceria com as Juntas de Freguesia e em 

que moldes. 

Deseja a todos um Feliz Natal e um próspero Ano Novo.  

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma começou por referir que os destaques vão para as questões do 

Natal, todo o apoio logístico que a Cultura deu ao concerto Encanto de Natal, ao concerto da 

Banda da Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, a todas as iniciativas do Natal é Aqui, à 

montagem que permitiu a realização do Circo dentro do Coliseu, foi um apoio muito grande, 

quer logístico, quer administrativo, quer de recursos humanos para que todas as ações se 

desenvolvessem.   

No que respeita à Educação, informou que as reuniões de avaliação das expressões já 

decorreram, tudo dentro da normalidade.  

No que respeita ao Natal em Férias deu informação sobre o número de inscritos nas atividades, 

está tudo a decorrer dentro da normalidade. 

Quanto ao Circo, considera que foi a cereja no topo do bolo para encerrar as atividades do Natal 

é Aqui. 

Relativamente ao Serviço Municipal de Proteção Civil, informou que participou, enquanto 

entidade observadora, num simulacro de incêndio na Escola Dr Hernâni Cidade, deixa o apreço 
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pelo facto de a escola trabalhar muito bem na prevenção e também às restantes entidades 

envolvidas por estarem sempre disponíveis para colaborar, como é o caso da GNR e BVR.   

Em relação ao Gabinete de Intervenção Ambiental informou que fez uma ação porta a porta de 

entrega de compostores domésticos, no âmbito do programa Bio, tendo realizado entre os dias 

11 e 15 de dezembro uma ação de sensibilização, porta a porta, que foi um sucesso, tendo sido 

entregues 141 compostores domésticos, deu informação sobre os números das entregas por 

localidade, informando sobre os locais onde ainda falta realizar a campanha, informou ainda 

que na totalidade, desde o início do projeto, já foram entregues 380 compostores. 

Por último, deixa uma palavra de apreço a todos os funcionários do município, que o ano de 

2023, foi muito desafiante, de trabalho de muita exigência para todos, que para além do seu 

trabalho do dia a dia, dos eventos que se fazem e das Ruas Floridas, foram uma peça 

fundamental de todo este puzzle para que tudo corresse com grande sucesso. 

Apresenta os votos de Boas Festas a toda a população, para quem está aqui e em especial para 

os trabalhadores, com quem continuam a contar com a colaboração no próximo ano, e que 

2024 seja um ano excelente para todos.  

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras começa por felicitar todos os que participaram na 

organização do Natal é Aqui e felicita também todos os que fizeram chegar às crianças e aos 

seniores da Universidade Popular o Circo de Natal. Foi uma atividade muito participada, 

animada e divertida, todos os que participaram estão de parabéns, fizeram um bom trabalho. 

Ao nível do pelouro da Ação Social informou que o almoço de reformados e pensionistas correu 

muito bem, compareceram cerca de 550 reformados e pensionistas e decorreu com muito 

agrado. 

A distribuição dos cabazes de Natal às famílias mais carenciadas já começou a ser efetuada.  

O Gabinete de Ação Social já fez a análise das 36 candidaturas no âmbito do normativo 

municipal das Bolsas de Estudo de Apoio Social ao Ensino Superior, a análise da documentação 
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já foi feita e está tudo preparado para a Comissão de Análise que vai reunir no dia 21 de 

dezembro. 

No que respeita ao Gabinete da Comunicação e Relações Públicas, está a ser trabalhado o 

próximo Boletim Municipal, para além disso continua a produzir os diversos tipos de conteúdos 

gráficos, a gestão das redes sociais, neste momento está também a alimentar o ecrã LED 

instalado na Praça da República. O Gabinete de Comunicação, juntamente com o Serviço de 

Informática, irá ter formação para se otimizar este equipamento. 

Quanto ao pelouro da Habitação e Urbanismo, mais propriamente o Urbanismo, é um pelouro 

muitas vezes fustigado e bombardeado, muitas vezes com informações incorretas, pelo que 

apresenta um pequeno balanço, em termos de número de processos é muito semelhante ao 

ano anterior. 

Informou que foram tramitados de licenciamento 29 processos, registos de alojamento 

local 6, ocupação da via pública 16, certidões de aumento de compartes 4, pedidos de 

destaques 3, processos de autorização de utilização 4, certidões de propriedade horizontal 

4, certidões de prédios em ruinas 4, certidões de isenção de alvará de utilização 49, direito 

à informação 7 e certidões de toponímia 5, pedidos de documentos avulso, o normal que 

vai passando pelo urbanismo e ainda 222 processos diversos: Comunicação obras isentas, 

fotocópias certificadas, pedido colocação publicidade/outdoor, pedido de plantas de 

localização, pedido de enquadramento em PDM, … 

Relembra que o domínio do urbanismo os arquitetos municipais assumem um papel importante 

na apreciação técnica dos projetos de arquitetura para verificarem a sua conformidade com as 

normas legais e regulamentos aplicáveis e deste modo possibilitar aos Municípios o exercício 

dos seus poderes de controlo prévio urbanístico e da legalidade urbanística. Tanto assim é que 

quando se verifica a violação dessas normas os órgãos municipais competentes sustentando-se 

nos pareceres técnicos municipais ou pareceres jurídicos devem, nuns casos e podem noutros, 

indeferir a pretensão de um particular. Por esta razão os arquitetos municipais no exercício das 

suas funções públicas são obrigados a atuar com imparcialidade e independência em relação 

aos interesses e pressões dos particulares. Cientes de todos estes factos, o Presidente da 
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Câmara ou a quem este delegar as competências que contempla o exercício do seu mandato, 

enquanto instrumento partidário, independentemente da defesa dos interesses do concelho e 

das suas populações, encontra no arquiteto municipal no exercício de funções públicas o apoio 

para o licenciamento das operações urbanísticas. 

Conclui que tudo o que acabou de dizer está de acordo com o Estatuto da Ordem dos 

Arquitetos, para todos os arquitetos, no seu artigo 54, que são os deveres dos arquitetos como 

servidor do interesse público e também no seu regulamento de deontologia, artigo 2º e 4º, 

princípios e deveres de um arquiteto como servidor do interesse público. É isto que se faz no 

serviço de urbanismo. 

O Urbanismo não tem problema nenhum, o urbanismo tem muito trabalho, haverá sempre 

espaço para melhorar, é esse o caminho que tem sido feito e vai continuar a ser feito. O 

urbanismo é utilizado muitas vezes pela oposição política para tentarem denegrir e manchar o 

trabalho, mas não o vão conseguir fazer, porque estão cá para trabalhar pelas pessoas. 

Deseja a todos um Feliz Natal e umas Boas Festas, funcionários, colegas e todos em casa.    

 

O Senhor Presidente da Câmara, começou por resumir a sua opinião sobre o urbanismo, 

considera que há uma capacidade de trabalho muito grande, as pessoas trabalham imenso 

naquela área, nos gabinetes de trabalho. Que venham os processos bem instruídos, venham de 

acordo com a legislação que efetivamente as coisas fluem com toda a normalidade. Há muito 

trabalho que não se vê, quando há a revisão do PDM, em que áreas como o Urbanismo são 

pilares importantes do processo de revisão do PDM, como também o são nos projetos turísticos 

que se estão a desenvolver, onde se dá uma capacidade de apoio e de parceria a esses projetos 

desde o início, para que de alguma forma não entrem projetos que possam não vir de encontro 

ao que é a visão estratégica e económica do concelho e à sua visão urbanística. Tem sido um 

trabalho difícil e duro, mas não encontra projetos que venham bem instruídos e legalmente 

fundamentados a demorar muito tempo. Alguns só demoram mais tempo quando se começam 

a fazer interpretações divergentes da legislação, sabendo que a legislação permite várias 

interpretações, mas quando há capacidade de aproximação em termos de interpretação da 

legislação e na forma como se instruem os processos, naturalmente eles vão fluindo com 
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regularidade. O problema é quando se fazem obras ilegais e depois se querem vir legalizar essas 

obras, esse tipo de situações são aquelas que vão criando algumas dificuldades, mas o trabalho 

está a correr cada vez melhor e está certo que em 2024 tudo estará a funcionar na plenitude, à 

exceção de quando a documentação não chegar de forma correta face ao que é a legislação em 

vigor.     

Relativamente às intervenções dos Senhores Vereadores, registou as sugestões e 

considerações, respondendo às questões colocadas pelo Senhor Vereador David Grave, sobre a 

questão do edifício das antigas Escolas Primárias, sempre acompanhou com uma visão aberta, 

sempre considerou que seria um espaço importante para as associações, será o local de eleição 

para as associações. Percebem que no âmbito de fundos comunitários pudesse ser pensada ali a 

construção de um espaço de saúde, e que seria viável se fosse numa logica de reabilitação de 

espaços degradados e antigos e que isso sim faria com que houvesse financiamento, percebe-se 

agora que, a nível do PRR e do novo quadro comunitário que o financiamento para 

equipamentos sociais é possível ser obtido para equipamentos de raiz e naturalmente que um 

equipamento de saúde é bastante mais funcional se for feito num espaço plano, de raiz, para 

não ter problemas com questões urbanísticas antigas e de acessibilidades mais difíceis, nunca 

houve uma formalização efetiva de um projeto de saúde para aquele espaço, nem contrato o 

modelo de gestão, porque não era a câmara que o iria gerir e as entidades que o iriam gerir não 

assinaram nenhum protocolo para essa intenção de gestão. 

Sobre as considerações para o orçamento para 2024, concorda que é um orçamento exigente, é 

para 4 anos, alguns projetos irão iniciar em 2024, os que serão comparticipados no quadro 

comunitário que vai até 2030, não serão todos feitos em 2024, serão feitos ao longo do quadro 

comunitário, mas têm que se iniciar, tem que haver projetos feitos, tem que haver maturidade 

nos projetos, por isso é que o orçamento acaba por ter essa abrangência. 

Relativamente ao Centro de Acolhimento ao Turista, a obra está a decorrer a bom ritmo, vai 

ficar pronta dentro dos prazos, vai ser finalizado no quadro comunitário que está a terminar, 

houve algumas alterações face ao projeto inicial, que previa alguns equipamentos interativos 

internos, uma mesa interativa, dois equipamentos laterais interativos, o que se alterou foi 

passar para o exterior a informação que iria ficar no interior e em moldes diferentes, em vez da 
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mesa interativa passou a ser o painel que ficou na informação turística na Praça da República, 

um outro painel previsto para o interior será colocado também no exterior no Largo da Senhora 

da Saúde e um outro interativo que irá para a Serra D’Ossa que se conseguiu trocar uma 

componente de divulgação que não tinha sido feita com os passadiços, por um painel, um 

outdoor, como elemento de divulgação. Houve algumas alterações ao projeto em termos de 

equipamentos e de conteúdos, não mexe nos valores, não altera a essência. 

Sobre a obra do Largo da Senhora da Saúde, na reprogramação da Reabilitação da Unidade A, 

que tinha sido perdida e que se conseguiu voltar a conseguir os fundos, porque a obra não tinha 

sido executada no prazo do contrato e, como já referiu, essa verba tinha sido perdida, mas em 

negociação com a CCDRA conseguiu-se, com o compromisso de fazer a obra até ao final do 

quadro comunitário, que a CCDRA confiasse no Município de Redondo e voltasse a atribuir os 

fundos dessa candidatura e conseguiu-se fazer essa obra de Reabilitação da Rua do Castelo, do 

Arrabalde, da Praça D. Dinis e Rua dos Curtidos e os contentores que vão ser colocados são 

parte integrante dessa obra, é uma ultima componente dessa obra, que se optou por não deixar 

os contentores na Praça D. Dinis, porque seria um sítio propício para haver lixo fora dos 

contentores, ainda que os mesmos estivessem despejados e conseguiu-se chegar a acordo e a 

CCDRA permitiu que os contentores fossem deslocalizados para o espaço onde vão agora ser 

colocados, que na opinião quer do Senhor Presidente, quer dos técnicos era o local mais 

adequado. O Largo da Senhora da Saúde foi incluída nessa obra, foi aprovada a reprogramação, 

incluindo o Lardo da Senhora da saúde, estando como elegível não comparticipado, sendo que 

havendo verba disponível no apuramento do quadro comunitário e estando a obra feita, 

seguramente será comparticipada, estando muito convicto que a obra será comparticipada, a 

CCDRA informou que se a obra estivesse feita e no final do quadro comunitário se ainda houver 

fundos que possam sobrar para isso, será comparticipada. 

Sobre o Parque Ambiental referiu que não vai lá há algum tempo, mas irá averiguar a situação 

do portão ficar aberto, na próxima reunião dará informação. 

Em relação à Praça de Táxis já consta das tarefas agendada para ser feita a intervenção.  

Respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, sobre a 

plataforma de Gestão de Ocorrências informou que está a trabalhar, está a funcionar, será 
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aberta ao público no início do ano, a da Gestão de Resíduos já está a gerar a informação e o 

mapeamento dos locais, ainda não está a ser feito o percurso mais curto, porque ainda se tenta 

perceber se não há falhas, apesar de já se estarem a fazer percursos mais curtos. 

Quanto ao Datacenter, o grande beneficio tem a ver com a Cibersergurança e a capacidade da 

redundância dos servidores, a sua capacidade de armazenamento é importante, porque hoje 

em dia há cada vez mais peso dos conteúdos, faz-se o backup das redundâncias dos ficheiros de 

armazenamento que são colocados na entidade externa que faz o armazenamento por via da 

CIMAC, o nosso Datacenter faz a redundância e faz os backups e tem que ter capacidade para 

fazer esse armazenamento e ir crescendo, o grande benefício também é ter uma capacidade de 

segurança única que não havia no passado, cada vez há mais problemas de Cibersergurança e 

de ataques informáticos e, aquilo que as equipas técnicas informaram, é que existe hoje 

capacidade instalada para os próximos 15 a 20 anos, em termos de capacidade de Datcenter 

para armazenamento de informação, backups e segurança informática. 

Quanto à questão das árvores plantadas no Largo da Saúde, vão precisar de rega, ao início, mas 

vai ser rega manual, a partir do posto de turismo, mas quando estiverem já crescidas, não vai 

haver a necessidade de se fazer rega, trata-se de oliveiras e outras árvores que foram escolhidas 

no sentido de serem resilientes ao clima, de não precisarem de ser regadas.   

A questão dos transportes do Natal em Férias, não foi solicitado aquando das inscrições, face à 

fraca capacidade de recursos e não tendo sido solicitados de forma ativa, esse serviço não foi 

feito. 

Relativamente às Bolsas do Ensino Superior, referiu que o Normativo é cumprido, uma vez que 

refere que o primeiro pagamento será na primeira quinzena de novembro ou após a reunião da 

Comissão de Análise, a qual ainda não se realizou, no entanto, quanto mais cedo for efetuado o 

pagamento tanto melhor. 

Em relação ao Circo de Natal, como já referiu foi a lembrança que se quis oferecer este ano aos 

meninos, o valor do circo foi de 4.000€, uma experiência destas sendo as crianças menores de 

idade teria que ir acompanhadas de adultos. No caso do circo não houve parceria com as 

freguesias, houve sim noutras atividades de Natal. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas interveio para questionar se os Presidentes das 

Juntas de Freguesia, uma vez que não houve parceria, se estavam no circo por terem sido 

convidados a estar presentes. 

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu que foi feito o convite aos Presidentes da Juntas de 

Freguesia para estarem presentes no Circo de Natal.    

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas lamentou o facto de não ter havido o mesmo 

procedimento para com os vereadores da Câmara Municipal de Redondo. 

 

O Senhor Presidente da Câmara referiu que os Senhores Vereadores estão sempre convidados 

para todos os eventos organizados pela Câmara Municipal. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas referiu que o Senhor Presidente continua a afirmar 

que a obra de Reabilitação da Unidade A tinha sido perdida porque não cumpriu os prazos, foi o 

Senhor Presidente que pediu a reprogramação e cumpriram-se os prazos. Disse que, assim 

sendo, nessa lógica, pode considerar que a obra do Canil Municipal e todas as obras das 

Acessibilidades 360 foram perdidas, porque não houve reprogramação. 

 

O Senhor Presidente referiu que para essa obras não há nenhum contrato assinado para a sua 

execução. A Unidade A foi perdida porque se recebeu uma notificação de extinção do 

financiamento da candidatura por não ter sido executada no prazo do contrato assinado. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas referiu que no caso do Canil se recebeu um 

adiantamento no valor de 58.000€, questiona se se deve considerar perdida. 

 

 O Senhor Presidente disse que não, porque perdida é ter um financiamento aprovado, um 

contrato assinado com o empreiteiro, a obra não ser feita e a entidade gestora notificar que o 

financiamento vai ser extinto. 
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A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas relembra que o país parou devido ao COVID, mas 

essa parte já não é lembrada. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo  

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Alteração Permutativa 

6. Protocolo de Colaboração entre o Município de Redondo e a Sociedade Filarmónica 

Municipal Redondense 

 

 

 

1. Decisões do Presidente 
Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

2. Processo de Urbanismo 
Presente o processo nº 21/23, em que, através do requerimento nº 581/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura, referente a construção nova, no prédio descrito no 

processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 12/12/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 31/22, em que, através do requerimento nº 779/22, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura, referente a construção de moradia unifamiliar, no 

prédio descrito no processo. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 19/12/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 155/22, em que, através do requerimento nº 717/22, é solicitada a 

emissão de certidão de propriedade horizontal para o prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 12/12/2023, aprovar a emissão da certidão de propriedade horizontal, nos termos do 

referido parecer. 

 

 

3. Expediente 
Presente a informação do Chefe de Divisão Técnica de Obras e Serviços Urbanos, que de 

seguida se transcreve: 

“A Empreitada de Reabilitação Urbana da Vila de Redondo – Unidade B, foi adjudicada à 

Empresa Ecimop – Construção Civil, Obras Públicas, Arquitetura e Engenharia S.A.. 

A Empresa Ecimop apresentou em abril de 2023 o cálculo da Revisão de Preços da Empreitada, 

no valor de 139 763.13 euros, com índices de revisão de preços desde junho de 2021 até março 

de 2023, correspondentes aos meses de faturação até essa data. 

O cálculo da Revisão de Preços efetuado por nós e que consta em mapa anexo, totaliza 

58 892.58 euros, com índices de revisão de preços de fevereiro de 2021 a setembro de 2021, 

período em que a obra deveria ter sido efetuada, de acordo com o plano de trabalhos e de 

pagamentos da empreitada.” 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a revisão de preços 

referente à Empreitada de Reabilitação Urbana da Vila de Redondo – Unidade B, nos termos da 

informação supratranscrita. 

 

Presente o documento com o registo nº 19684, anúncio 166065/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 19699, anúncio 166113/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 19759, anúncio 166771/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 19814, anúncio 167677/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 18633, em que é solicitada a prorrogação do contrato 

referente ao gabinete de incubação no CAME, por mais 5/6 meses. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base na informação prestada 

pelo Chefe de Divisão de Planeamento e Desenvolvimento, datada de 19/12/2023, proceder à 

prorrogação excecional do período de incubação pelo prazo de 6 meses. 
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Presente o documento com o registo nº 18607, em que, por parte do projeto CLDS-4G 

MOVERedondo, Santa Casa da Misericórdia de Redondo, é manifestada a vontade de doação ao 

Município de Reodndo, dos seguintes jogos: 

1 – Conta e Aponta (Jogo de Cartas); 

2 – À Descoberta da Saúde (Jogo de Tabuleiro); 

3 – Onde Está…O Presidente Marcelo? (Jogo de Tabuleiro); 

4 – À Descoberta do 25 de Abril (Jogo de Tabuleiro). 

Para que possam a integrar a respetiva propriedade do Município de Redondo, para a 

Universidade Popular Túlio Espanca – Polo de Redondo, o Município de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aceitar a doação dos jogos acima 

descritos. 

 

Presente o documento com o registo nº 18581, em que, por parte do projeto CLDS-4G 

MOVERedondo, Santa Casa da Misericórdia de Redondo, é manifestada a vontade de doação ao 

Município de Redondo, dos seguintes jogos Lúdico-Pedagógicos e 2 Malas de instrumentos 

Musicais:  

 
Jogos Lúdico-Pedagógicos Total 

Jenga 2 

Vírus 2 

Dobble Clássico 2 

Monopoly Super Eletronic Banking 2 

Quem é Quem? 2 

Stop Eletrónico 2 
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Party & Co Júnior 2 

Tragabolas 1 

Gestos 2 

Canalizador Desastrado 2 

Antão Comilão 2 

Comando Wireless Muta 4 

Nitendo Switch 2 

Minecraft 2 

Mario + Rabbids (Spark of Hope) 2 

FIFA 23 2 

 
Mala de Instrumentos Total  

Xilofones 2 

Clavas (pequenas e grandes) 4 

Triângulos (tamanhos distintos) 3 

Reco-Reco  4 

Bandeira Harmónica 1 

Chocalho  1 

Flautas (distintas) 3 

Pares de Pulseiras de Guizo 2 

Bloco Octogonal  1 

Tubo Vermelho 1 

Par de Ovos Sonoros 1 
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Guizos de Punho 3 

Castanholas (distintas) 2 

Tubo Sonoro de Madeira  1 

Tábua com Guizo 1 

Cabos de Guizos 2 

Boomwhackers (8 Tons) 8 

Desdobrável de Madeira 1 

Peça de Madeira com cordel Preto 1 

Pandeiretas Com Guizo 2 

Pandeiretas Sem Guizo 2 

Mini Jambé 1 

 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aceitar a doação dos jogos e mala 

de Instrumentos acima descritos. 

  

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 24125/23, em que é solicitada, a autorização 

especial de ruído para a realização da Festa de Natal dos Finalistas 2023/2024, a realizar no dia 

23 de dezembro de 2023, até às 04h do dia 24 de dezembro de 2023.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 23564/23, em que é solicitada, a autorização 

especial de ruído para a realização de Festa de Passagem de ano a realizar no dia 31 de 

dezembro de 2023, até às 04h do dia 01 de janeiro de 2024.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu conhecimento da notificação recebida referente ao 

processo nº 505/06.0BEBJA. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
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4. Subsídios 
Presente a informação do Coordenador da Subunidade Orgânica de Gestão de Consumo de 

Água, que de seguida se transcreve: 

“De acordo com as deliberações tomadas em reunião de Câmara, referente aos tarifários de 

Água das associações, submeto à consideração superior a informação sobre valores suportados 

pelas mesmas. (valores pagos e até ao mês 09_2023): 

 
 
 
 

Associação Contribuinte Percentagem 
devolução 

n.º 
consumidor 

Valor 
Total do 
período 

Valor 
total 

devolver 

Período da devolução 

Cruz Vermelha 
Portuguesa – Núcleo 

de Redondo 

500745749 100 % 7776 23,22€ 23,22€ 07/2023 a 09/2023 

Corpo Nacional de 
Escutas - 

Agrupamento 655 

500972052 100 % 7382 29,43€ 29,43€ 07/2023 a 09/2023 

Clube de Caça e Pesca 
(Campo de Tiro) 

501728996 100 % 7230 14,93€ 14,93€ 07/2023 a 09/2023 

Sociedade União 
Montoitense 

501420916 70 % 7525 208,25€ 145,78€ 07/2023 a 09/2023 

Associação Desportiva 
e Recreativa de Santa 

Susana 

501922105 40 % 7123 150,11€ 60,04€ 07/2023 a 09/2023 

Casa do povo do 
Freixo 

500922241 30 % 2439 275,30€ 82,59€ 07/2023 a 09/2023 

Associação dos 
Bombeiros Voluntários 

de Redondo 

501290338 100 % 7122 605,61€ 605,61€ 07/2023 a 09/2023 

Sociedade Filarmónica 
Municipal Redondense 

501333371 100 % 7196 39,82 39,82€ 07/2023 a 09/2023 

Sociedade Columbófila 
Asas Redondense 

502130610 100 % 7195 19,07€ 19,07€ 07/2023 a 09/2023 

ARPIR – Assoc. 
Reformados e 

Pensionistas e Idosos 
da Freguesia de 

Redondo 

504932713 100 % 8102 14,93€ 14,93€ 07/2023 a 09/2023 

Redondense Futebol 501515178 100% 7191 (rega 57,68 57,68€ 8/2022 a 9/2023 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta proceder à devolução dos valores 

referidos na informação supratranscritos. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 21240/23, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 1.050,00€ (mil 

e cinquenta euros), conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à 

Natalidade, sendo o valor de 750,00€ (setecentos e cinquenta euros) pago como apoio à 

natalidade e o valor de 300,00€ (trezentos euros) será pago mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 21600/23, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 1.125,00€ (mil 

cento e vinte e cinco euros), conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de 

Apoio à Natalidade, sendo o valor de 750,00€ (setecentos e cinquenta euros) pago como apoio 

à natalidade e o valor de 375,00€ (trezentos e setenta e cinco euros) será pago mediante 

apresentação de comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 21669/23, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 600,00€ 

(seiscentos euros), conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à 

Natalidade, sendo o valor de 500,00€ (quinhentos euros) pago como apoio à natalidade e o 

valor de 100,00€ (cem euros) será pago mediante apresentação de comprovativo de despesas. 

Clube do campo) 
1619 

(campo 
futebol) 

 

 
1205,12 

 
1205,12€ 

 
8/2022 a 9/2023 
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Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 22432/23, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 1.050,00€ (mil 

e cinquenta euros), conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à 

Natalidade, sendo o valor de 750,00€ (setecentos e cinquenta euros) pago como apoio à 

natalidade e o valor de 300,00€ (trezentos euros) será pago mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 23333/23, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir o valor de 650,00€ 

(seiscentos e cinquenta euros), conforme estabelecido no artigo 4.º do Normativo Municipal de 

Apoio à Natalidade, sendo o valor de 500,00€ (quinhentos euros) pago como apoio à natalidade 

e o valor de 150,00€ (cento e cinquenta euros) será pago mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do concelho, em que 

propõe a atribuição, à Fénix – Associação de Músicos de Redondo, de um subsídio financeiro no 

valor de 4.000,00€ (quatro mil euros), como 3ª tranche do subsídio anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do concelho, em que 

propõe a atribuição, à FUM – Filarmónica União Montoitense, de um subsídio financeiro no 

valor de 4.350,00€ (quatro mil trezentos e cinquenta euros), como 3ª tranche do subsídio anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  
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Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal de Redondo às Instituições Desportivas/Culturais do concelho, em que 

propõe a atribuição, à SFMR – Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, de um subsídio 

financeiro no valor de 7.500,00€ (sete mil e quinhentos euros), como 3ª tranche do subsídio 

anual. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

A CDU não concorda que as informações presentes à reunião de câmara, para apoio ao 

Associativismo, não venham acompanhadas pelos pareceres ou informação do Gabinete de 

Apoio ao Associativismo e Juventude. À semelhança do que acontece com o urbanismo ou com 

o Gabinete de Ação Social, os processos vêm todos acompanhados com informação técnica 

para uma melhor análise, mas o mesmo não acontece com os do Associativismo, se há um 

Gabinete, a CDU quer acreditar que há uma pronúncia dos técnicos sobre esses mesmos 

pedidos os quais deverão ser presentes a reunião de câmara. Ainda mais se justifica agora, que 

as informações cheguem através do Gabinete de Associativismo, uma vez que está a ser 

chefiado pelo Adjunto do Senhor Presidente da Câmara.  

 

5. Alteração Permutativa 
Presente a 22ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2023, a qual foi aprovada por 

despacho do Senhor Presidente da Câmara a 14 de dezembro de dois mil e vinte e três. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho do Senhor 

Presidente.  

 

6. Protocolo de Colaboração entre o Município de Redondo e a Sociedade Filarmónica Municipal 
Redondense 

Presente o Acordo de Colaboração a celebrar entre o Município de Redondo e a Sociedade 

Filarmónica Municipal Redondense, tendo como objeto que o Município conceda apoio técnico 

e material à Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, no âmbito do programa Municipal 

de Apoio aos Arquivos. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a minuta de acordo de 

colaboração a celebrar entre o Município de Redondo e a Sociedade Filarmónica Municipal 

Redondense, mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente para outorga na sua assinatura, 

ou na sua ausência ou impedimento legal ao Vice-Presidente.    

 

Presente o Protocolo de Colaboração a celebrar entre o Município de Redondo e a Sociedade 

Filarmónica Municipal Redondense, tendo em conta que a preservação e disponibilização de 

documentação de valor histórico ao público em geral representa um dos objetivos da Sociedade 

Filarmónica Municipal Redondense (SFMR) e do Município de Redondo (MR). 

Da sua conjugação resulta o presente Protocolo que procura satisfazer os utilizadores, de uma 

forma global, através de esforços conjugados das duas instituições. 

A SFMR cederá as descrições arquivísticas e as imagens digitais, de acordo com as orientações 

técnicas normalizadas e definidas pelo MR. O MR assegurará a inserção das descrições 

arquivísticas 

e das imagens digitais na sua base de dados do Fundo do Arquivo SFMR. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a minuta de protocolo de 

colaboração a celebrar entre o Município de Redondo e a Sociedade Filarmónica Municipal 

Redondense, mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente para outorga na sua assinatura, 

ou na sua ausência ou impedimento legal ao Vice-Presidente.    

 

Presente o Protocolo de Contrato de Depósito a celebrar entre o Município de Redondo 

(primeiro outorgante) e a Sociedade Filarmónica Municipal Redondense (segundo outorgante), 

tendo como objeto a entrega ao primeiro outorgante da documentação e/ou informação 

digital, com valor arquivístico previamente determinado, constante na guia de entrega, que do 

contrato faz parte integrante, a qual ficará à guarda do primeiro outorgante, assumindo este a 

condição de fiel depositário, bem como dos equipamentos e programas necessários à sua 

leitura. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a minuta de Protocolo de 

Contrato de Depósito a celebrar entre o Município de Redondo e a Sociedade Filarmónica 
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Municipal Redondense, mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente para outorga na sua 

assinatura, ou na sua ausência ou impedimento legal ao Vice-Presidente.    

 

Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião. 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 11:40h horas. 
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